



causa no es otro sino la permanencia de las tropas internacionales en esta capital, en la cual se ha de tener presente de haber sido anunciada tantas veces.

**Relaciones diplomáticas entre Austria y Méjico**  
Viena, Agosto 20.—Con el objeto de presentar sus credenciales y restablecer con este acto las relaciones diplomáticas entre Austria y Méjico por tanto tiempo interrumpidas, saldrá en estos días para la capital azteca por la vía de Nueva York el Conde Gilbert Hohenov von Gerlachstejn, quien lleva el carácter de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario.

**El proceso Schley**  
Washington, Agosto 20.—El día 12 de Setiembre se reunirá la Corte Marcial que juzgará al contra almirante Schley por su conducta en la guerra de Cuba.

**El gobierno de Creta**  
Londres, Agosto 20.—El Ministro de Relaciones Exteriores, lord Lansdowne, declaró hoy en la Cámara de los Lores que el príncipe Jorge de Grecia ha consentido en aceptar la prolongación de su mandato como alto comisionado de las potencias en Creta.

**Desastros incendio**  
Ponrt au Pitre, Guadalupe, Agosto 20.—La población de Grandbourc, Isle de Marie, Galante quedó ayer reducida a cenizas.

Al amanecer se declaró un terrible incendio que terminó con la destrucción de las casas del pueblo.  
Hay 4000 personas sin hogar y en la mayor miseria y desolación.

**CORREO DEL INTERIOR**

**Quito, Agosto 13**—Ha sido aprobada por la Junta de Hacienda la suya personal de los señores Amable Eñriquez Aste, Francisco Vázquez A., César Pontill y Manuel Hanganer, dada en favor del fisco para que el señor Heitor Echeverría ejerce el cargo de colector de los fondos destinados al camino de Quito & Yaruquí.

—Se ha expedido un decreto ejecutivo ordenando la continuación del camino entre Paites y Mollate. Y al efecto se han enviado los nombramientos a los miembros de la junta creada por dicho decreto, a favor de los señores Franco Cárdenas y doctor Manuel T. Ariza, y colector de los fondos de ese camino, se ha nombrado al señor Luis E. Izquierdo.

—Dijo de extirpar después de larga y penosa enfermedad, la señora Ángela Oroco de Valverde.  
—En la casa del señor Domingo Giza comety, se celebró antecede el enlace de la señorita Isabel Glacomery con el señor Juan Muñoz.

—La 3ª Comandaría de O. y S. ha oficiado al teniente político de Chiligallo no tifique a los ciudadanos Prudencio Oaiza y Joaquín Hidalgo se presenten en ese despacho para la práctica de una dila gencia judicial.

**El acercamiento franco-alemán**

SIMPATIAS QUE DESPERTA EN HISPAÑO-AMERICA

HABIL POLITICA DE GUILLERMO II

En la administración, en el respeto y en el cariño de los hispano-americanos ha ocupado y ocupa Francia uno de los sitios primeros. Su política, sus ciencias, sus artes, sus costumbres, en cuanto a vida social é indumentaria, sus hábitos, sus usos, sus maneras, sus costumbres, que son tantas y tan buenas, que es necesario borrar el pasado de esas nacionalidades y aun mucho de su presente. Francia ha sido como la nodriza espiritual de nuestra raza. Siguea, en los sentimientos que nos inspira; otra gran nación, que, bajo el concepto del derecho, pero adulta en el cultivo del saber humano y mil veces gloriosa en las luchas por la emancipación de la conciencia y por el imperio de la justicia. Apreciada la reforma sin fanatismo, apreciada la libertad, el honor, el respeto personal, el respeto a las leyes, el respeto a todo un rey de Prusia: "Hay jehus en Berlín!" En y verdad que los habéis! Si cuando el gran emperador de los franceses, cruzado de brazos, costemporáneo al señalar de Prusia al Gran-duque, éste hubiera podido ascender el grado de la eternidad y, justificando un espada con la del cruz omnipotente, acompaña tal vez a liga de franceses y germanos, el ser formidable poder de los anglosajones habría sido un poder inabarcable, cuando asiente, y estas horas no estuviera el mundo preguntándose hasta dónde llegaría el coloso y has

ta qué límites será conveniente permitir que extendiera su poder.  
El error, error, en todas las cosas, tenemos al pueblo francés que a la inspección de Napoleón III originó la guerra fratricida de Francia con la Prusia, guerra que abarcó mucho más en el abismo cavado por el desastre de Waterloo. La América agitada con verdades que no podían ser dadas por las dos naciones jiradas, asínta tan quedas a la humana especie, y se dió clara cuenta de que la esencia de ellas consistía como el buque por donde la astuta sin miedo a ninguna competencia respetable.

No caía separar que Guillermo I, el provocado Á la guerra y el triunfador en ella, iniciara el acercamiento a Francia. Los amigos de tan senda evolución habían la iniciativa y el éxito de ella al espíritu noble y generoso del entonces heredero de la corona, y más tarde del emperador alemán, quien en un manifestado tendencia muy enconillada, de las que arrancaban sus frentes disjuntos con el intratable de Bismark. Desgraciadamente rió tan pocos días el imperio el noble Federico, que no pudo ni elaborar siquiera su programa de política internacional. Al ver de nuevo que el mundo se había templado por la paz. Todos los antecedentes caracterizaban al nuevo césar como un retomo de la mala yerba de los Tamerlan, y sus primeros actos de gobierno parecían confirmar los temores que inspiraba su persona. Recien tormente el emperador alemán, en un día de 18 de Julio y en decreto que más parecía aranga furentísima trató de aventurar vulgar al primer Bonaparte, cuyo corcel de guerra tenía sus abrevaderos en los palacios de Berlín.

Pero el hombre de estado se impuso al rey. El Repentamiento de un volvíó grupos el joven emperador, señaló a Bismark el camino de Friedrichsruhe y orientó hacia nuevos rumbos su política. A la manera que dijo Victor Manuel III: Roma conquistada intajible, dijo Guillermo de Alemania: Alsacia-Lorena, conquistada trébilis e inextinguible. Su política, su política de soberanía nacional, dedícóse, paulatinamente y diplomáticamente, a preparar la aproximación franco-alemana, ahora tan adelantado por la sola virtud de sus esfuerzos.

Para que reine la cordialidad entre dos tan naciones, no es requisito indispensable la igualdad de raza. Pueblos más semejantes que el gallo y el moscovita no es fácil conseguirlo. Sin embargo, viven hoy firmemente aliados. Que difieren como raza los germanos y los franceses, puesto es que en cada nación se mira a la historia para sacar sus miras y constituir en el territorio que de frotan su poder superior a cualquiera otra de la tierra, es un hecho también incontrovertible. Estudiando el acercamiento franco-alemán desde nuestro punto de vista hispano americano, no resulta de otra manera desagradable. La autonomía de estas repúblicas no tienen que temer de Francia y Alemania, que son sus mejores amigos. Ambas potencias han radicado entre nosotros intereses de gran monta, que cada nación en su momento progresivo. La seguridad de dichos intereses exige correlación, la seguridad de nosotros, y no pudiéndole nada al cariño, que es un lote a las exigencias de la política, nos veríamos garantizados por el interés, que es la causa, en lo principal, determinante de esas alianzas.

Si no fracasara la poderosa tentativa de acercamiento franco alemán, deberemos una nueva y fecunda evolución a la ciudadanía de Guillermo II. El se ha emancipado de todas las pequeñas in herencias a la humana condición y ha sido el primer en mostrar a los miras de la potencia rival, el campo y las manobras de sus ejércitos. Si con la invitación a dichos jefes se compositó el monarca germano con grandeza de alma con los agasajos de que los hizo objeto en la medida de la grandeza humana. Después de la revista de Tannenberg dijo el monarca germano un discurso elojosísimo para el ejército francés y converdó a representantes de éste general Bonnan y coronel Galle.

Al primero con la cruz de primera clase de la corona de Prusia, y al último con la misma, en la segunda clase. Como era de esperar, en Francia han producido esos hechos inmensa satisfacción. Pero consiste lo más importante en que la han producido también en Alemania, cuya prensa meditaran regocijada con la aproximación de los dos grandes pueblos y de sus jefes militares. La Gaceta de Colonia da en el número del asunto, cuando aconseja sablamente a Francia que se una al imperio alemán, para que juntos se pongan a la cabeza de la civilización universal.

Como al todo lo en buena hora sucedido no bastara, un telegrama de Berlín, de la noticia de que está ya definitivamente resuelto que el emperador Guillermo visitará Francia en setiembre próximo y que el primer acto de gobierno será está perfectamente conforme con esa decisión y ha resuelto recibir con extraordinaria pompa al primer soberano alemán que, después de la guerra de 1870-71, entrará el territorio de Francia. En Gullerme II, el primer jefe de Prusia, obesión permanente. Como Emperador el Grandé, vien decía: París

vale bien una vez, el emperador ha debido decir: París vale bien una aventura. Porque aventura será la realización de ese viaje, no obstante el buen espíritu del gobierno francés y de la parte senata de la Francia, desde que hay en ella tanto elemento malo, no los nacionalistas, por ejemplo, que no se conformarían con no armar una salagarda al príncipe de Guillermo & Lorena, la orgánica, la impudencia. Damos, por eso, de la efectividad del viaje. El emperador no sacrificaría los frutos de su hábil y perseverante política de aproximación a Francia, al deseo de exhibirse en París.

**Avisos**

**Alquiler de departamento**

Se necesita alquilar un departamento pequeño y en buenas condiciones y que no cueste más de 300 pesos.  
En esta imprenta darán razón.

**"LA VIÑA"**

Suscripciones para el año 1901  
Unico agente en el Ecuador, Ramón Tapascú  
Ilustración Española y  
Americana, 1.º año \$ 24  
Id. Id. 1.º " 14  
La Moda Elegante 1.º " 24  
Id. Id. 1.º " 14  
Ilustración y Moda, juntas 1.º " 42  
La Ilustración Artística con el Salón de la Moda, propio para familias con bonos de regalo al año de las obras más importantes 1.º " 27  
El Salón de la Moda 1.º " 6  
Id. Id. 1.º " 6  
La Barcelonés Cómica 1.º " 8  
El Orbe Católico 1.º " 8

Calendarios esfoliadores de varios tamaños para el año 1901, acabados de llegar.  
Guitarras y bandurrias españolas.  
Cigarrillos Habanos frescos a \$ 15 el ciento, cajetilla.  
Cajón en Sueño Legítima  
La Ametradora de 15 Cigarrillos a \$ 20  
Gajete  
La Cruz Roja  
La Corona  
Sobres de colores a \$ 2 a 40 el millar.  
Diciembre 19 de 1900.

AL CONTRARIO  
**La Emulsion**  
MARCA "Kepler" REGISTRADA  
es perfectamente digerible y tolerada por los enfermos y los niños más fastidiosos y es, a la vez, de un gusto exquisito y agradable al paladar.

Deposito en la Botica y Drogueria Alemana de Holzer Gnaessel GUAYAQUIL

**Al Comercio**

En cumplimiento del Art. 161 de la Ley de Aduanas, se previene al Comercio en general, que los bultos que hayan estado depositados en los almacenes de Aduana los seis meses de que habla el Art. citado, sean pedidos ó rembarcados en el preitorio término de cinco días, a contar de la fecha de la presente publicación. En caso contrario, se procederá de acuerdo con el inciso 2º del mismo artículo.

Administrador de Aduana, 6359—5 v. Agosto 17

**AL GRAN BAZAR**

Arámbas, Lumparras, Libros y Brocheros para sus Cuidadelinos y Bazar de los señores de la ciudad.  
En gran surtido de estofas elegantes y modernas.  
Carlos A. Berja  
1 mes—Julio 26 de 1901—6375.

**Compañía Internacional DE SEGUROS SOBRE LA VIDA "Sud América"**

Departamento del Pacífico—Oficina Lima, Alidabas Nº 43  
Cumple siempre sus compromisos con igual rapidez y exactitud que en el siguiente pago de 10,000 soles plata.

Doña Gabriela Hurtado vda. de Torres, doñellada en Arequipa, de edad de 30 años, solicitó un seguro en la Sud América, por \$ 10,000, años plata, cuya póliza fue emitida bajo el N.º 6,242, con fecha 5 de Mayo de 1899.

Habiendo ocurrido el fallecimiento de esta señora, en 30 de abril de 1901, fueron presentadas las pruebas de defunción, y el 3 de Mayo de 1901, a las 12 del día, se entregó a los herederos de la señora María Torres, hija y heredera de la difunta, bajo cheque número 352,25 el valor de la póliza:

10,000 soles plata  
Como esta sea los muchos testimonios que puede presentar la Sud América de la seriedad y exactitud con que cumple sus compromisos con los asegurados.

La Sud América podrá tener imitadores, pero no guiar; podrá haber quien la imite, pero no quien la supere. Fue la primera en introducir la póliza con AMORTIZACIONES sistemáticas que tanto útil ha alcanzado en todas las Sucesales de la América del Sur, alcanzado hasta el presente sus pólizas amortizadas a 122 por el importe de \$ 400,000, lo que quiere decir que los tomadores de ellas están exentos del pago de premios, conservándose en su poder como títulos que representan sus valores totales a su vencimiento.

La Sud América emite también pólizas de Seguro Industrial por \$ 200, para artesanos, trabajadores y jornaleros.  
Para Informes, a su oficina ó cualquiera de sus Agentes, Malecón N.º 19, apartado 302.

J. H. Cardon.  
Guayaquil, Agosto 17 de 1901.  
N.º 6,360—3 v.

**Compañía**

Transatlántica de Barcelona  
Pongo en conocimiento del público, que esta Compañía, para mayor comodidad de los pasajeros y embarcadores, ha puesto al servicio sus mejores vapores.

Todos los días 10 de cada mes saldrán de Colón vapores para Puerto Cabello, La Guayra, Ponce, Puerto Rico, Cádiz, Barcelona y Génova.

Los pasajes no han sufrido ninguna alteración, y el suscrito Agente de esta Compañía, está autorizado para expedirlos en la Agencia que está establecida en mi Oficina.

F. Durán y Rivas.  
NOTA—También se recibe carga para Génova y Trieste.  
Agosto 19 de 1901—6362—1 m.

**Dr. Luis F. Cornejo Gómez**

Médico y Cirujano  
Consultorio—Calle de Cuzco N.º 124, de 12 y media a 2 y media p. m.  
Domicilio—Plaza de la Concepción.—Teléfono 1715.  
6353—1 mes Guayaquil, 12 Agosto 1901

**DEPOSITO**

de Maderas y Canoa del Patlón Calles "Industrial" y "Ocuena" N.º 1 Solar de D. Ricardo Ocampo  
Habiéndome hecho cargo nuevamente de mi Deposito, vendó como antes: las maderas aserradas y asopladas en Lima (Puerto Vargas Torres) provincia de Esmeraldas; y las buenas canoas que me llegan constantemente en mi palenque "Italia", compradas en primera mano.

Todo a precios módicos Domingo Sampietro.  
Op. 13—1 año—N.º 3937

**Dr Francisco N. Rendón**

Cirujano Dentista  
Calle de Hillingworth  
Horas de oficina: de 8 a 10 a. m. y de 12 a 3 p. m.  
6260—6 meses Julio 17

**Caja de Ahorros**

de la SOCIEDAD DE ARTESANOS Compañía Anónima  
CAPITAL..... S. 50,000  
Una vez se reúnen los socios de la ciudad que desean escribir la nueva escritura del estatuto de la Sociedad de Ahorro. Se debe tener presente que el día de la reunión quedará cerrada la suscripción correspondiente al día de la reunión.  
Guayaquil, Agosto 20 de 1901.  
El P.º, D.º y C.º Director, El Director, J. F. de la Cruz, Valeriano Galdeiro, El Interventor, Benarito, Meléndez Morales, 6268—10 veces.

**Jabon de 'Lanolina'**  
PARA EL Tocador  
ES un jabon puro, teniendo por base la grasa purificada de la lana del cordero—'Lanolina.' Con su uso no solo se limpie, sino que se nutre y proteje al cutis, tornándolo suave y flexible. Para el cutis delicado de las Señoras y criaturas, es mejor que cualquier otro jabon.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.  
Burroughs Wellcome & Co., LONDRES y NUEVA YORK.

**Licitación**

De conformidad con el ordenado por el señor Ministro de Fomento, convócase a licitarse para contratar el servicio de Corredores, hasta el día 27 de los corrientes en la ciudad de Guayaquil, agosto 19 de 1901.

El Oficial 1º Encargado de la Gobernación, 6364—3 veces.

**Agua mineral natural BEAR LITHIA**

Gaseosa en cajas de 50 botellas. Natural en garrafones de 12 glosos. Tienen de venta: Sucesores de Rafael Valdez, Culeos agentes, 6351—un mes agosto 9.

**Venta**

Se vende una bonita casa, en solar propio y en buena posesión. Calle de Colón 214, entre Chandy y Morro. Al que le interesa puede verse con el suscrito, en la misma casa, ó en la Administración de este Diario. Francisco H. Galarza, 6265—abril 13—un mes.

**UNA SOLUCION PERFECTA DEL MAS FINO ACITE DE HIGADO DE BACALAO DE NORUEGA EN EL EXTRACTO DE MALTA DE KEPLER.**

**La Emulsion**

MARCA "Kepler" REGISTRADA  
es un alimento tónico reconstruyente ideal. Es tan exquisito y agradable al paladar como la crema de leche fresca, y nunca causa eructaciones ó náusea, aun en los enfermos más fastidiosos. Las criaturas la toman con gusto y engordan rápidamente con su uso. La Emulsion Kepler es recomendada por los Médicos más eminentes, en los casos de mal nutrición, escorbuto, raquitismo, anemia, afecciones de la garganta y del pulmón y durante la convalecencia de fiebres a otras enfermedades graves. Fortifica el sistema debilitado y renueva las fuerzas vitales.

De venta en todas sus Droguerías y Farmacias. Preparado exclusivamente por Burroughs Wellcome & Co., LONDRES y NUEVA YORK.

**Burroughs Wellcome & Co., LONDRES y NUEVA YORK.**

**Cajistas**

Se necesitan dos. Ofírganse a la Administración de esta imprenta.

Dr. Manuel C. San Miguel, ABOGADO. Calle de la Mariscalidad Nº 136...

PARA BAUTIZO. En esta imprenta tenemos un variado surtido de tarjetas...

Dr. Pedro M. Serrano. CIRUJANO DENTISTA. Graduado en el Colegio Dental de New York...

A los padrinos. Entre el gran surtido de tarjetas que nos ha llegado...

Aviso. Aludido a mi numerosa clientela. Pongo a conocimiento que mi acreditada fábrica...

EL GRAN INVENTOR. Del diario L'Aerophile sacamos lo siguiente: 'Alberto Santos-Dumont...

El padre de él era un brasileño de nacimiento y de nacionalidad, pero de origen francés como lo dice el mismo nombre...

Consultas gratis. El Dr. Julián Coronel dará consultas gratis para los pobres...

Table with 3 columns: Ardoles, Comp., Vend. Lists various items and their prices.

Table with 3 columns: Ardoles, Comp., Vend. Lists various items and their prices.

Table with 3 columns: Sobre Londres, París, Hamburgo, New York, Italia, España, Valparaiso, Panamá. Lists exchange rates.

Table with 3 columns: Sobre Londres, París, Nueva York, Lima, Italia, España, Valparaiso. Lists exchange rates.

Laconismo telegráfico. El Ministerio de Fomento ha ordenado a los telegrafos...

Nueva pieza. Ha sido enviado a Lima, una nueva pieza musical, intitulada 'Muerza Plaza'...

Salida de vapores. Hoy, a las 8 a. m., salió el Daule para Arica...

Reformas en el rifte Mausser. El fusi Mausser ha recibido una importante reforma...

Abogado. Anteayer pereció en el río de Yaguajay, Emilio Ledesma...

El cantero. El vapor Quilo de la P. S. N. C. Capitán Thompson...

Ocurriencias de Policía. Aroche fué reducido a prisión Luis Montenegro...

Proceso Paz-Gaviño. El Jue 1º de Letras, expidió ayer un auto...

Comandancia de Armas. Se ordenó remitir la causa a la Comandancia de Armas...

De actualidad. 'La Duquesa y la Aldeana', zarzuela del popular bate...

Comandancia de Armas. Por el correo de ayer llegaron despachos militares...

Comisaría Municipal. Se elevó esta mañana a los vecinos de la calle de la Libertad...

Estadutos aprobados. Han sido aprobados por el Ministerio respectivo, los Estatutos del 'Círculo'...

Remoción. El señor Antonio Gil está haciendo gestiones para que el gobierno le otorgue la propiedad de los terrenos...

Próximo viaje. En el primer vapor que zarpe de esta puerto con destino al Sur...

El aceite de olivas. En las casas donde hay niños es de gran importancia que no falte el aceite...

Remoción. El señor Antonio Coronel, profesor de Idioma y Geografía del colegio Vicente Roca...

El Dr. Alejandro Pareja Coronel. Victimado de resaca y pesada enfermedad ha fallecido en Riobamba...

Archipiélago de Colón. El señor Antonio Gil está haciendo gestiones para que el gobierno le otorgue la propiedad de los terrenos...

Próximo viaje. En el primer vapor que zarpe de esta puerto con destino al Sur...

El aceite de olivas. En las casas donde hay niños es de gran importancia que no falte el aceite...

El cantero. El vapor Quilo de la P. S. N. C. Capitán Thompson...

Ocurriencias de Policía. Aroche fué reducido a prisión Luis Montenegro...

Proceso Paz-Gaviño. El Jue 1º de Letras, expidió ayer un auto...

Comandancia de Armas. Se ordenó remitir la causa a la Comandancia de Armas...

De actualidad. 'La Duquesa y la Aldeana', zarzuela del popular bate...

Comandancia de Armas. Por el correo de ayer llegaron despachos militares...

Comisaría Municipal. Se elevó esta mañana a los vecinos de la calle de la Libertad...

Estadutos aprobados. Han sido aprobados por el Ministerio respectivo, los Estatutos del 'Círculo'...

Remoción. El señor Antonio Coronel, profesor de Idioma y Geografía del colegio Vicente Roca...

El Dr. Alejandro Pareja Coronel. Victimado de resaca y pesada enfermedad ha fallecido en Riobamba...

Archipiélago de Colón. El señor Antonio Gil está haciendo gestiones para que el gobierno le otorgue la propiedad de los terrenos...

Próximo viaje. En el primer vapor que zarpe de esta puerto con destino al Sur...

El aceite de olivas. En las casas donde hay niños es de gran importancia que no falte el aceite...

El cantero. El vapor Quilo de la P. S. N. C. Capitán Thompson...

Ocurriencias de Policía. Aroche fué reducido a prisión Luis Montenegro...

Clase Infants.—En Gramática y Geografía Universal, Arcadio Ayala (2) en Historia, C. Romero.

Clase de Caligrafía.—Aguilera Rigall. Clase de Idiomas.—En Francés, Jer. Prelo Apóstola Plaza, 2º premio Santa Elena Vello...

Clase Infants.—En Gramática y Geografía Universal, Arcadio Ayala (2) en Historia, C. Romero.

Clase de Caligrafía.—Aguilera Rigall. Clase de Idiomas.—En Francés, Jer. Prelo Apóstola Plaza, 2º premio Santa Elena Vello...

Clase Infants.—En Gramática y Geografía Universal, Arcadio Ayala (2) en Historia, C. Romero.

Clase de Caligrafía.—Aguilera Rigall. Clase de Idiomas.—En Francés, Jer. Prelo Apóstola Plaza, 2º premio Santa Elena Vello...

Clase Infants.—En Gramática y Geografía Universal, Arcadio Ayala (2) en Historia, C. Romero.

Clase de Caligrafía.—Aguilera Rigall. Clase de Idiomas.—En Francés, Jer. Prelo Apóstola Plaza, 2º premio Santa Elena Vello...

Clase Infants.—En Gramática y Geografía Universal, Arcadio Ayala (2) en Historia, C. Romero.

Clase de Caligrafía.—Aguilera Rigall. Clase de Idiomas.—En Francés, Jer. Prelo Apóstola Plaza, 2º premio Santa Elena Vello...

Clase Infants.—En Gramática y Geografía Universal, Arcadio Ayala (2) en Historia, C. Romero.

Clase de Caligrafía.—Aguilera Rigall. Clase de Idiomas.—En Francés, Jer. Prelo Apóstola Plaza, 2º premio Santa Elena Vello...

Clase Infants.—En Gramática y Geografía Universal, Arcadio Ayala (2) en Historia, C. Romero.

Clase de Caligrafía.—Aguilera Rigall. Clase de Idiomas.—En Francés, Jer. Prelo Apóstola Plaza, 2º premio Santa Elena Vello...

Clase Infants.—En Gramática y Geografía Universal, Arcadio Ayala (2) en Historia, C. Romero.

Clase de Caligrafía.—Aguilera Rigall. Clase de Idiomas.—En Francés, Jer. Prelo Apóstola Plaza, 2º premio Santa Elena Vello...

Clase Infants.—En Gramática y Geografía Universal, Arcadio Ayala (2) en Historia, C. Romero.

Clase de Caligrafía.—Aguilera Rigall. Clase de Idiomas.—En Francés, Jer. Prelo Apóstola Plaza, 2º premio Santa Elena Vello...

Clase Infants.—En Gramática y Geografía Universal, Arcadio Ayala (2) en Historia, C. Romero.

Clase de Caligrafía.—Aguilera Rigall. Clase de Idiomas.—En Francés, Jer. Prelo Apóstola Plaza, 2º premio Santa Elena Vello...

Espectáculos. TEATRO OLMEDO.—Ayer se celebró el drama de Emilio Gallegos del 'Campo Armas social'...

Salón de Variedades. Para esta noche se estrenó la obra de Vital Aza 'Los locos'...

Circo Quiroz.—Ayer se disolvió la compañía que trabajaba en la empresa Quiroz...

Comité Pedro Carbo. Guayaquil, Agosto 18 de 1901. Señor Gobernador de la Provincia...

El 17 recibí la Nota que U. ha recibido a bien dirigirme...

Declaramos en esta Junta que, desde fines de 1898, hasta la fecha...

Los procedimientos de los Concejales de 1894, 1895, 1896, 1897 y 1898 fueron muy reconocidos...

Después el Comité pidió al I. C. las líneas de ocupación de la plaza...

La Comisión de terreno informó, con fecha 1º de Octubre de 1898...

El Comité resolvió cerrar con una verja de fierro el terreno dentro...

Por muy sensible que nos fuese esta contrariedad tuvimos que respetarla...

Con este objeto el Comité comisionó a los señores doctores don Toribio Noboa...

Hemos telegrafado, pasado noche, sin recibir contestación...

Hace dos meses más o menos que vivimos en 'El Grifo Rojo'...

Viene para solucionar el problema planteado con las conferencias de Santa Elena...

El 17 recibí la Nota que U. ha recibido a bien dirigirme...

Declaramos en esta Junta que, desde fines de 1898, hasta la fecha...

Los procedimientos de los Concejales de 1894, 1895, 1896, 1897 y 1898 fueron muy reconocidos...

Después el Comité pidió al I. C. las líneas de ocupación de la plaza...

La Comisión de terreno informó, con fecha 1º de Octubre de 1898...

Los vómitos, acedías, ardores, inapetencia, pesadez, agria de boca, hils y dolores de estómago, cintura y espaldas & desaparecen á las primeras tomas del

# ESTOMAGO ARTIFICIAL

Curando en pocos dias, dispepsias, gastralgias y catarras intestinales, como á diario lo certifiican millares de curados acreditados.—Representante, RICARDO MOZA.—"Restaurant Universal" Suces 8, 11

testarlos, de modo que no tenemos como punto oficial

No siendo creible que corraligionarios entusiastas del verdadero Jefe del liberalismo nuestro; que los yaquiños como autores de las uirtudes, virtudes y servicios abrogados al país, desconozcan su importancia y sean témora para la realización del proyecto; erel conatoz que, pudiera ser obtulnido ni persona, y para obviarlo, renuncio sinceramente el honor que me dispusieron este pueblo. La Junta no admitió mi renuncia, y aun que agradezco de sus bondades, lo siento.

Esta es la fiel relación de lo ocurrido; dice nuestros esfuerzos han sido imponentes para rescatar el terreno libre, ni los fondos del Ejevntivo.

Esta relación debe conocerla prioritariamente el pueblo de Guayaquil, que noblemente me quiso premiar la memoria, de quien me encargó ya sólo á defender sus derechos y contribuyó con una cuantiosa erogación, de la que debemos darle cuenta.

Los fondos en poder del señor Manuel José Carbo, Tesorero del Comité, son los siguientes:

En cédulas del Banco Hipotecario de Guayaquil S. 230,000

En dinero S. 12,230,225

Totales S. 12,230,225

Señor del personal del Comité, Sr. José Domingo Elizalde Vera, Presidente.

Sr. Ignacio Robles, Vice-presidente

Sr. Manuel José Carbo, Tesorero

Coronel don Francisco Fernández Madrid, Secretario.

Dr. César B. B., González Dr. Pedro Pablo Carbo,

Dr. José Turbio Noboa, Dr. Francisco Campos,

Sr. Francisco J. Coronel, Dr. Feliciano López,

Dr. Horacio Morla, Dr. Serafín S. Wither,

Sr. Lirio Icaza, Sr. Vicente Sotomayor y Luna,

Sr. Luis Manuel Ponce, Sr. Manuel de Calisto,

Sr. Oiro V. Vera, Sr. Manuel Oamba,

Sr. Augusto Aguirre, Dr. César D. Villavicencio.

(i) José Domingo Elizalde Vera, (i) Francisco Fernández Madrid.

## GRAN PORVENIR DEL MAIZ

Un notable economista argentino, don Martín Gil, ha publicado un importante artículo, titulado como estas líneas

Demuestra la grande influencia que la producción y consumo de maiz ejerce en el progreso industrial, político y social del pueblo costarricense.

Asigura que la gran energía, el brio, la fuerza de ese pueblo se deben en gran parte al maiz así como Inglaterra se la debía al arroz y á la carne.—Copia: 10.

Se ha dicho con razón, que el maiz es el alimento nacional de un pueblo tan pobre. Los yankees son los verdaderos creadores de más de treinta variedades de maiz. Ellos han obtenido treinta tan brillantes en la selección de este cereal como los ingleses con sus vacas y ovis.

En las trececientas y tantas variedades que se poseen, hay para todas las climas, para todos los climas, necesidades y eschizas. Desde el durham rojo de Flint corn, cuya espiga mide más de treinta centímetros, contenido de 600 á 800 granos—el nuestro cose, cuando más 200—hasta el de pequeña espiga, el cual, si tierno como un bombón del "Aguila", sechificado en estado de hervor y á dedo limpio, por todo el pueblo yankee es un appetito grullo. El maiz de cocó de Kentucky, indiferente á las mayores sequías y como hecho de encargo para una gran zona de nuestro país, es el más perfecto.

Norte América cosecha por año, mayor cantidad de maiz que de trigo el mundo entero. El año 97 an cosecha de maiz fue avaluada en 642 millones de pesos oro. Pero á donde va á parar tanto maiz se dirá autiendo que Norte América no alcanza á exportar más que el 3 por ciento de su cosecha.

Este maiz va á convertirse en millones de toneladas de carne, en rías de leche, en montañas de manteca, y en pirámides de queso en las de Jerez, en mares de alcohol, cervezas y aceites, en millones de galinas, y; finalmente todos obtenidos en virtud de un procedimiento sencillísimo: obligando al maiz á ser cereal á que de unas cuantas vacas por el tubo digestivo de millones de vacas, novillos, cerdos, carneros, gallinas, cilindros y caleros. Los residuos de la planta entran en la confección del papel, pólvora, dinamita, baldosas, esmaltes, impermeables, celulosas, etc.

Aplicándose á los Estados Unidos los usos de la vida en l a América Latina, y siendo como es una de sus industrias más ricas y prósperas, se debe fomentar en otros países donde se produce en abundancia y mediante procedimientos sencillos primitivos.

## El Bazar Americano

de R. B. JONES.

TIENE DE VENTA:

Artículos de zapatería—Camisas de lana y algodón—Casimieros ingleses—Cajas para hielo—Cajas de hierro—Camas de hierro y metal—Colchones de alambre—Calzado americano—Cubiertos de Plaqué—Escritorios y Sillas americanas—Baños y Sillas para Viaje—Género americano para sábanas—Lámparas de nickel—Fajoles para tendales—Medias de lana y algodón—Monturas—Cabezas y Riendas—Maletas—Máquinas de coser—Máquinas de escribir—Pianos mandolin americanos—Ponchos de caucho—Tubería de hierro—Revolvers y Cápsulas—Vinos de California—Servilletas y Mauteles—Whisky americano—Gran surtido de artículos de hierro enlazado, y muchos otros artículos que sería largo enumerar.

Guayaquil, Julio 30 de 1901

Nº 6327—6 m.

## El que visita "Trianoón"

COMPRA BARATO

Por haber recibido cantidades considerables de los siguientes artículos, los realizamos como sigue:

Damasés de seda de color y negro, del precio S. 1.40, hoy á S. 0.80 la vara.

Il. negro superior, del precio de S. 2.40, hoy á S. 1.50 vara.

Lanas negras y de color, doble ancho, que han costado 1.40, hoy á S. 1.00.

300 Sombreros para señoras y niñas, los ofrecemos al PRECIO DE FACTURA.

Corsets de seda de S. 8.00 á S. 4.00 cju.

Il. de lino S. 6.00 á S. 3.00.

Corbatas de muselinas de seda para señoras, de S. 4.00, hoy á S. 2.00 cju

Tatetanes anchos de seda pura del valor de S. 1.60, hoy á S. 1.20 la vara.

Guayaquil, Agosto 1º de 1901.

6333.—1 m.

ENRIQUE ALVAREZ y Cia.

## Listerol de Ayala

Antiséptico infalible para la curación de toda clase de heridas, úlceras y llagas; en general, quemaduras, gangranas, siete cueros, disenteria, angina, golpes, granos, barros, espinillas, caspa y erupciones en el cuero cabelludo.

DE VENTA EN EL "BAZAR AMERICANO" de R. B. JONES

NOTA.—Advierto al público que los que quieran tener la seguridad de obtener el Listerol preparado por sus mismos inventores, deben comprarlo exclusivamente en el "Bazar Americano" el señor R. B. Jones, único agente mio para la venta de este producto.

Hacienda "Los Angeles", Marzo 10 de 1901.

Julio 30 de 1901.—Nº 6327 6 m.

Arcadio A. Ayala.

## SEGUROS DE VIDA

### "La Equitativa"

(DE LOS ESTADOS UNIDOS)

Agente General en el Ecuador

VICENTE GONZÁLEZ BAZO.

Enero 2 de 1901—año

## Al Comercio.

La Compañía "Merchant's Line" por el presente hace saber de nuevo á los embarcadores, que es condición del contrato entre estos y la Compañía, que cualquier reclamo que contra ella pueda haber, proveniente de falta de bulos ó del contenido total ó parcial de alguno de ellos, deberá ser presentado á los Agentes antes de transcurridos treinta días, á contar de aquel en que haya llegado el correspondiente vapor. Pasado tal plazo se considera prescrito el derecho de reclamo y los Agentes autorizados para rechazar los que se les presenten.

Guayaquil, Marzo 8 de 1901.

LOS AGENTES,

E. Rohde & Cia.

Nº 6046—6 m.

## COÑAC BISQUIT

"XXX" En cajas de 12 botellas  
"XXX" En cajas de 20 id.  
"XXX" En cajas de 50 id.  
"XXXXX" En cajas de 12 id.  
"V. o. c. B." En cajas de 12 id. (para enfermos)

DE VENTA EN TODAS PARTES

CONSUMO, 1.336,616 LITROS!!!

Enero 4 de 1901.

AVISO

LA OPERA

Participamos á nuestra distinguida clientela, que acabamos de recibir un nuevo surtido de nuestras afamadas botas de cabritilla negra, de 12 botones, tacón inglés, suela negra, roscadas "La Opera", que seguimos vendiendo, sin aumento de precio, á S. 6 el par.

Único despacho en la calle "Sucre" N.º 186

José Ninozer Vera y Cia.

7329—6 m.

6354—1 m

Raymond y Cia.

Agosto 11

Lecciones de Inglés

ALBERTO DELVA ofrece al público sus servicios en la enseñanza del idioma inglés. Horas disponibles: de 9.30 á 6.30 p. m. y 8 á 10 p. m.

## DEL-VAL

## 3 FOLLETTIN

### La Carta

DE UNA DIABOLICA

que á usted la quiero yo!

Más de una vez la cordillera que tanto nos gustaba coateampar, cuando tú y yo salíamos de paseo en esta Santiago, más de una vez más nativas montañas se han desmoronado en el odio de su albo manto de nieve para reaparecer con el tinte verde—azulado de su vegetación agreste, desde la hora del alger y el presente de mi vida. Breves las horas felices de mi amor pasaron! Fruto de la traición, diéronse tormento otros traiciones, y el infeliz Miguel, desesperado, lejos de Laura y para siempre huyó!

Regnaba mí, no fundes nunca tu dicha en la desdicha de otros seres. Dios castiga en nosotros, ó en la sangre de nosotros, las torturas del alma que imponemos, despidiéndolos, á nosotros semejantes.

¡Adiós, mi amiga y compiñera! Quema esta carta luego que la leas. Escribiéndola se la quemado también el corazón de tu Laura!

Es copia.

JUAN CORONEL.

1

## AIRES DE MAR

Novela de Dn. Francisco Acuña

PRIMER PREMIO DEL CERTAMEN LITERARIO DE BLANCO Y NEGRO

I

La callejuela en donde vivía Araceli era de lo más solitario de Villamara. Por un lado casuchas bajas muy viejas, pero enjambagadas, con balcones verdes. Al otro lado el muro de la catedral, que daba á la calle un aire de recogimiento, de misterio, de tristeza. Entre los guijarros reventaban matas herbosas favorecidas por la sombra húmeda del templo, y arriba, entre el paredón y los alares calientes, la raya azul de un cielo castellano.

La catedral, por otras fachadas, está ricamente engalardada con portales, ventosas y rosetones; por la calle del Remedio es una pared maciza, sin más rompicanto que tal cual ventanuco, y sin más orato que una cornisa de crestería. Solo una portadilla, casi oculta entre dos machones, da un poco de vida al muralón. Araceli tenía enfrente su balconcillo. Por aquella puerta se colaba ella en el templo, sin más que cruzar de un salto la callejuela, de portal á portal.

Al abrir las vidrieras de su cuarto, trascendía olor á incienso, melodías de órgano, cantos retumbantes, bocanadas frías, el hábito de la catedral. Aquel muralón era su horizonte cotidiano; cuando ansiaba hundir la mirada en ámbito más espacioso, miraba arriba, sacurciendo un poco la cabeza para ver la raya azul. Desde niña se familiarizó con tan menguado panorama, llegando á encariñarse con aquella portadilla gótica, la Puerta de los Mártires, que tomó nombre de las esfiges que la adornan. Bajo las arquivoltas, tres estatuas á cada lado son guardianas de la entrada: á la izquierda San Damián, San Pedro y San Jenaro, los tres mártires amigos; á la derecha Santa Leonada, la doncellita toledana, Santa Cecilia, la esposa caica, y Santa Catalina. Unos doletes gureces de la intemperie aquellas figuritas flascuas, alargadas, oprimidas contra el muro, cuyos pies se posan difícilmente sobre las repisas como seres fijos de alma que apenas fijan el pie en la tierra.

Araceli contemplaba muchas veces á los mártires de piedra; eran sus amigos, casi confidentes, vecinos y compañeros de soledad en la callejuela. Con todo; estaba desde el principio diálogo mudo; pero conocer, no conocer más que á Santa Catalina; por eso era la preferida, la íntima; á la que dirigía las confidencias más deicadas y los secretos más hondos. De los otros nada sabía, ni aún el nombre; carecían de atributos ostensibles, y además, el rodar de los siglos

y alguna que otra pedrada los desfiguró de tal modo, que fuera imposible reconocer su personalidad, ya por sí algo oscura, sin previo estudio de la historia del templo. Pero á Santa Catalina bien la reconocía: era en vano todo empeño por ocultar modestamente la rueda, atribuido á su gloria. Muchas veces layo su vida, recreándose en la sabiduría y el consorcio de la hermosa alabandina, que ingenua tan gracioso el suyo, y saca picardía ante aquel surtido de filoteos tiernos, y sobre todo que piensa de oro para ellos, cien vueltas y más de quinientas! Así, así la gustaban á ella los santos, no los bobalicones, que se debían matar bonitamente por la fe, sin defenderla ante un poptico con discursos y buenas razones. Hasta en su muerte era atractiva la historia de la Santa, con aquel chorro de leche para por las heridas, en vez de chorrear rancio asqueroso. La que ella ignoraba era la vida en que Catalina sufrió martirio; en este particular estaba oscuro el Año cristiano.—Sería como yo—pensaba,—de veintidós años; y tal vez como yo, blanca, pelibrega y ojuda, aunque como buena egipcia tendería á lo moreno, tez aguitada, ojos relampagueantes; yo al menos así me figuró á las ribeñas del Ni.º. ¡El Ni.º!

Con esto nombre sólo ya evocaba sus visiones favoritas: las tierras nuevas, porque Araceli era de naturalza sonadora, pero una balumba de letorras geográficas lastaba su imaginación. Provenía esta rigida disciplina de la profesión de su padre, D. Cefirino Orbo, catedrático de Geografía en el Instituto de Villamara. La niña, en la sociedad de aquella casa, recordaba la catedral á medias con su papá, que ya estaba muy viejo y pará poco. Esto era un secreto; y sin embargo, pocas del diablo había trascendido á los discípulos, les cuales ya sabían que las notas de que Orbo se valía en clase para auxiliar su memoria eran de letra femenina.

Un saber tan firme daba vuelo bajo á la fantasía; pero así sus estudios no eran frívolo alentos, sino impetuoso de correr el mundo, de sacar los ojos de la carne con los panoramas, con los paisajes de que su espíritu estaba ahito; bosques vírgenes, verjeles de ambiente balsámico, rieras azules, y sobre todo el mar, el mar inmenso. ¡Señor, que al entrar un día por la Puerta de los Mártires, en vez de sumirse en la catedral, húmeda, lebraga, ballase de la otra banda el Océano, cuyos olas batiesen el muro negro, hasta derribarlo y salpar con la espuma su baldón.

Araceli no conocía á su madre; tenía de ella un recuerdo, pero tan desvanecido, que más parecía remembranza de otra existencia anterior; era algo que con un esfuerzo muy violento alcanzaba á ver como esbozado detrás de los linderos borrosos, que separan la infancia de la edad en que empiezan á almacenarse las impresiones en el desván de la memoria.

Pero aun así habiera conocido el mundo la fuerza moral de aquel día en la atmósfera casera que respiraba; su sombra se cernía sobre el despacho de D. Cefirino, sobre el cojín de Juana, sobre su mismo gabinete, no obstante el mobiliario nuevo, enlucido en cretonas rancadas, alegres. Aquello semejaba á una de esas nubes pesadas que da á los objetos otros matices y los envuelve á pleno día en sus crepuscular. No eran esos recuerdos materiales, casi palpables, que se pegan á las cosas familiares de que se van, sino el espíritu de misterio que á todos asavalaba, impregnando sin, rigiendo su hogar de ultratumba con el manero de desamparo que empleó en su gobierno cuando vivía la ventralis suena.

Si las miradas de Araceli se centraban contra el muralón frontero, su espíritu se daba también fortísima encontronazo contra aquella otra pared, que no por lo invisible era material, que no por lo inalcanzable era casto.

Al espigar la niña, entre estas lebragues, musti, palidura, como planta que medra con la rancia balmedad de los riuoceros. Dio su portecese á sus sextos vaiceros por los diálogos casi quebradizos del cuerpo por el desdoblido de las curvas, las rancias garras en hembra sana, y la placida garza abogada del rostro.

(Continúa)